pax et gaudium in Spiritu sancti -- Rem XIV, V. 17.

Après avoir montré que la justice consiste dans l'amour de Dieu et du prochain, et avoir fait ressortir la sainteté, la grandeur, et la fécondité de la bénédiction des parents, Monseigneur a énuméré ses sollicitudes pour les recommander aux prières et aux sympathies des fidèles de tout le diocèse.

Bien que le clergé du diosèce ait beaucoup augmenté depuis

treize ans il est loin cependant de suffire à tous les besoins.

Voici le dénombrement du clergé tant séculier que régulier du diocèse:

83 prêtres séculiers. (Le nombre a plus que doublé depuis 13 ans.)

68 Oblats — 13 Jésuites — 9 Trappistes — 9 Chanoines Réguliers de c. m. c. de Dom Gréa — 9 Enfants de Marie Immaculée Missionnaires de Chavagnes — 8 Missionnaires de la Salette — 7 Rédemptoristes

-3 Basiliens de Galicie (Rite Grec) -3 Clercs de St-Viateur.

10 Le clergé -- Il s'agit de recruter des prêtres parlant diverses langues et même du rite grec aussi bien que des missionnaires pour les sauvages païens. Il faut trouver du pain pour plusieurs prêtres qui vivent en missionnaires dans une grande pauvreté. Il n'y a pas assez d'intentions de messes dans le diocèse pour en fournir à tous les prêtres missionnaires que cette aumône aiderait à vivre.

20 La cathédrale. — Cette grande œuvre qu'il a fallu entreprendre plus vite que nous le pensions ne se poursuit pas sans difficulté à à cause de la crise financière. Quand elle sera bénie à la fin de l'été ou à l'automne, elle sera encore nue de tout ornement et sans autel, sans

chaire, sans verriéres, etc. etc.

30 Les paroisses à fonder. — Que de paroisses il a fallu ressuciter, que d'autres se fondent au milieu de difficultés énormes. Les dettes sur les églises sont bien lourdes et l'archevêché en porte souvent tout le poids. Il nous faudrait une forte immigration catholique et nous ne

sommes malheureusement pas compris par les nôtres.

40 Les communautés de femmes. — Les anciennes communautés si méritantes ne peuvent plus suffire à la tâche, tant leurs œuvres ont pris d'accroissement. Elles manquent de sujets. Il leur a fallu de plus assumer des dettes énormes pour développer leurs œuvres. Les nouvelles arrivées prennent racine au milieu des larmes et de la pauvreté des débuts. La communauté récente des Missionnaires Oblates du Sacré-Cœur et de Marie Immaculée n'est qu'un enfant au berceau. Malgré la fertilité du sol manitobain fécondé par les sueurs et le sang de nos premiers missionnaires, elle vit dans la pénurie; mais elle a les espérances et la force de la bénédiction de Dieu sur les petits et les humbles.

50 Œuvres d'éducation et de charité. — Nos œuvres d'éducation comme le collège de St-Boniface, le couvent, les écoles paroissiales